
 

 

Urversammlung der 

Munizipalgemeinde Leukerbad 

 

Datum: Mittwoch, 30. Juni 2021 

Zeit: 20.00 Uhr 

Ort: Theatersaal Gemeinde- und  

Schulzentrum Leukerbad 

 

Anzahl anwesende Personen: Personen: 39 

 

Anwesende Vollzugsorgane: Christian Grichting Gemeindepräsident 

 Nestor Grichting Vizepräsident 

 Florent Moos Gemeinderat 

 Ralph Lorenz Gemeinderat 

 Marco Gentinetta Gemeinderat  

 

Protokollführer: Michael Bittel Gemeindeschreiber  

 

Treuhandbüro: Marcel Pfaffen Pfaffen & Steiner  

  Treuhand AG, Brig 

 

Revisor: Pierre-Alain APROA AG, Fiesch 

 Kummer 

 

  



 

Tagesordnung / Traktandenliste: 

 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der Urversammlung vom 25. Februar 2021; Genehmigung 

4. Jahresrechnung 2020; Genehmigung 

 4.1 Bestandesrechnung per 31.12.2020 

 4.2 Laufende Rechnung 2020 

 4.3 Investitionsrechnung 2020 

 4.4 Bericht der Revisionsstelle 

5. Wahl der Revisionsstelle für die Periode 2021-2024; Genehmigung 

6. Parkvertrag Naturpark Pfyn-Finges; Genehmigung 

7. Feuerwehrreglement Feuerwehr Region Leukerbad; Genehmigung 

8. Reglement Regionaler Führungsstab (RFS) DalaKoop; Genehmigung 

9. Verschiedenes  

 

 

Der Präsident Christian Grichting begrüsst die Anwesenden um 20.15 Uhr und heisst alle recht 

herzlich willkommen.  

 

Er begrüsst Marcel Pfaffen (Treuhänder) und Pierre-Alain Kummer (Revisor).  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäss 

einberufen wurde und sämtliche, gesetzlich vorgeschriebenen Unterlagen rechtzeitig auf der 

Gemeinde-Kanzlei von Freitag, 11. Juni bis Mittwoch, 30. Juni 2021 (12:00H) zur Einsichtnahme 

aufgelegen sind.  

Gibt es Anmerkungen zur Traktandenliste? Allet Alois, fehlt die Vorstellung der neuen 

Gemeinderäte und deren Ressorts sowie eine Information zum Fernwärmenetz.  

Die Urversammlung hat ansonsten keine Einwände zu den aufgeführten Traktanden und 

genehmigt die vorliegende Traktandenliste.  

 

Wahl der Stimmenzähler:  

Als Stimmenzähler wird Philipp Loretan vorgeschlagen. Die Urversammlung ist mit diesem 

Vorschlag einverstanden.  

  



 

Gestellte Anträge und gefasste Beschlüsse: 

 

Thema: Traktandum 3 

 Protokoll der Urversammlung vom 25. Februar 2021 

 

Der Gemeindepräsident fragt die Anwesenden, ob jemand verlangt, dass das Protokoll 

vorgelesen wird. Dies ist nicht der Fall.  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über das  

Protokoll vom 25. Februar 2021 abzustimmen und dieses zu 

genehmigen.  

 

Resultat: Protokoll vom 25.02.2021 

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 39 0 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das Protokoll vom 

25.02.2021.  

 

 

Thema: Traktandum 4 (4.1 – 4.4) 

 4. Jahresrechnung 2020 

 4.1 Bestandesrechnung per 31.12.2020 

 4.2 Laufende Rechnung 2020 

 4.3 Investitionsrechnung 2020 

 4.4 Bericht der Revisionsstelle  

 

Christian Grichting erklärt, dass durch Covid-19 auf Seiten der Gemeinde eine Ausgabensperre 

erlassen wurde. Die Verwaltung wurde gemäss Auflagen ins Home-Office geschickt und der 

Werkhof musste die entsprechenden Auflagen erfüllen. Trotzdem wurden das Budget und die 

Rechnung praktisch mit einer Punktlandung eingehalten, dies auch durch noch eingegangene 

Subventionen des Staat Wallis von bereits in den Vorjahren abgeschlossenen Projekten der 

Gemeinde.  

 

Es wird immer wieder gefragt, was die Gemeinde zur Unterstützung des Tourismus für 

Aufwendungen tätigt. Grosse Investitionen im Bereich Infrastruktur und Sicherheit dienen nicht 

nur der Bevölkerung, sondern in grossem Ausmass auch dem Tourismus.  

Es wurde eine realistische Wertberichtigung am Aktienkapital der My Leukerbad AG von CHF 

250‘000.00 auf CHF 1.00 durchgeführt. Die Gemeinde steht voll und ganz hinter der My 

Leukerbad AG und diese Wertberichtigung soll nicht falsch verstanden werden.  

 



Herr Marcel Pfaffen von der Steiner & Pfaffen Treuhand AG informiert die Anwesenden 

darüber, dass die Jahresrechnung 2020 neu gemäss HRM2 erstellt wurde und die Gemeinde 

Leukerbad hier eine Pilotgemeinde des Kantons Wallis darstellt. Er kommentiert die Rechnung 

2020, indem er die Rechnung 2019 das Budget 2020 und die Rechnung 2020 einander 

gegenüberstellt. Er erläutert ebenfalls die Bestandesrechnung und erklärt die grössten 

Abweichungen. 

Anhand von Folien zeigt er die grafische Darstellung der verschiedenen Funktionen. 

 

Gemeindepräsident Christian Grichting und Treuhänder Marcel Pfaffen beantworten die 

Fragen der Anwesenden zur Rechnung 2020.  

 

Bericht der Revisionsstelle zur Jahresrechnung 2020: 

 

Die Revisionsstelle APROA AG, vertreten durch Herrn Pierre-Alain Kummer, bestätigt der 

Urversammlung, dass die Buchführung und Jahresrechnung 2020 mit einem Ertragsüberschuss 

von Fr. 528‘478.00, sowie einem Eigenkapital von Fr. 14‘789‘358.00, den geltenden gesetzlichen 

Bestimmungen entsprechen und empfiehlt der Urversammlung die Jahresrechnung 2020 zu 

genehmigen.  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, über die 

Jahresrechnung mit der Bestandesrechnung, Laufende- und 

Investitionsrechnung 2020 zu befinden und diese zu genehmigen.  

 

Resultat: Jahresrechnung 2020 (Bestandes-, Laufende- und Investitionsrechnung 

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 39 0 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig die Jahresrechnung 

2020.  

  



Thema: Traktandum 5 

 Wahl der Revisionsstelle für die Periode 2021-2024; Genehmigung  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, die APROA AG 

als Revisionsstelle für die Periode 2021-2024 zu genehmigen.  

 

Resultat: Wahl der Revisionsstelle für die Periode 2021-2024; Genehmigung  

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 39 0 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig die Wahl der 

Revisionsstelle.  

 

 

 

Thema: Traktandum 6 

 Parkvertrag Naturpark Pfyn-Finges 2023-2032; Genehmigung  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, den 

Parkvertrag Naturpark Pfyn-Finges 2023-2032 zu genehmigen.  

 

Resultat: Parkvertrag Naturpark Pfyn-Finges 2023-2032; Genehmigung  

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 38 1 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt in ihrer Mehrheit den Parkvertrag 

Naturpark Pfyn-Finges 2023-2032.  

 

 

 

Thema: Traktandum 7 

 Feuerwehrreglement Feuerwehr Region Leukerbad; Genehmigung  

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, das 

Feuerwehrreglement Feuerwehr Region Leukerbad zu genehmigen.  

 

Resultat: Feuerwehrreglement Feuerwehr Region Leukerbad; Genehmigung  

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 39 0 0 

 



Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das 

Feuerwehrreglement Feuerwehr Region Leukerbad.  

 

 

Thema: Traktandum 8 

 Reglement Regionaler Führungsstab (RFS) DalaKoop; Genehmigung 

 

Antrag: Der Gemeinderat stellt der Urversammlung den Antrag, das Reglement 

Regionaler Führungsstab (RFS) DalaKoop zu genehmigen.  

 

Resultat: Reglement Regionaler Führungsstab (RFS) DalaKoop; Genehmigung  

 

   Ja Nein Enthaltungen 

 Zur Annahme: 39 0 0 

 

Beschluss: Die Urversammlung genehmigt einstimmig das Reglement 

Regionaler Führungsstab (RFS) DalaKoop.   

 

 

Thema: Traktandum 9 

 Verschiedenes  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting informiert die Anwesenden über die aktuelle Situation 

der My Leukerbad AG aufgrund der Covid-19 Problematik sowie zur touristischen 

Zusammenarbeit und der Umsetzung von touristischen Projekten wie Themenwege und 

Aussichtspunkte.  

 

Zudem informiert er über folgende Themen: 

- Anonyme Schreiben landen bei der Verwaltung direkt im „runden Ordner“, wenn man sich 

schon die Mühe macht, 1 oder 2 Seiten zu schreiben, sollte man wenigstens seinen Namen 

daruntersetzten 

- Raumplanung, 17.08.2021 Informationsveranstaltung  

- Talanschluss ARA, Informationsveranstaltung im Herbst geplant 

- Fernwärmenetz, hier ist die Ablehnung des CO2-Gesetzes unglücklich bezüglich 

Subventionen Seitens Kanton 

- Ausarbeitung Abfallreglement und Umstellung auf ein zukunftsorientiertes 

Entsorgungssystem  

 

Gemeindepräsident Christian Grichting erteilt das Wort den Anwesenden.  

 

Alois Allet:  bislang war die Urversammlung heute sehr speditiv, die neuen 

Gemeinderäte könnten sich jetzt ja noch vorstellen.  

 



Christian Grichting:  dies kann an einer der nächsten Versammlungen gemacht werden.  

 

Peter Schetter: Wieso ist das neue Gemeinde Logo nicht das neue Tourismuslogo. 

Welche Überlegung steckt hier dahinter.  

 

Christian Grichting: Aufgrund von vielen Verwechslungen durch die Nutzung desselben 

Logos. Jetzt können die Leute bei der Gemeinde ihren Frust loswerden 

und der Tourismus kann mit seinem Logo positiv kommunizieren.  

 

Romana Roten: Wie sieht der Stand Alterswohnung und Hausarzt aus? 

 

Christian Grichting: die ersten Pläne des Projektes Alterswohnung entsprechen nicht den 

gesetzlichen Grundlagen. Hier findet demnächst eine Sitzung statt mit 

den verantwortlichen des Staat Wallis um die Planung korrekt 

auszuführen. Mit dem Eigentümer sind bereits Gespräche bezüglich 

Kaufpreises im Gange.  

Nestor Grichting: Das medizinische Zentrum im SOSTA in Susten ist in Betrieb. Hier kann 

man sich anmelden für Arzttermine. Zudem ist man mit der Leukerbad 

Clinic in Gesprächen, um eine Arztpraxis mit den Ärzten des 

medizinischen Zentrums aus Susten zu betreiben.  

 

Anton John künftig wäre es schön, wenn der zuständige Gemeinderat die 

Reglemente seiner Ressorts vorstellt. Am Bahnhof Visp gibt es ein 

riesiges Werbeplakat von Leukerbad mit dem Spruch Quelle zum Glück, 

es steht jedoch nichts von Leukerbad.  

 

Christian Grichting: Wird das Thema mit dem Werbeplakat aufnehmen und weiterleiten, dies 

wird ja nicht über die Gemeinde organisiert.  

 

Peter Loretan: die alten und treuen Gäste, welche nicht auf elektronischen Medien 

unterwegs sind, sollten bei der Werbung und Information nicht 

vergessen werden.  

 

Christian Grichting: dies betrifft nicht die Gemeinde, er wird dies jedoch weiterleiten.  

 

Patrick Grichting: Barrieren im Dorf sollten doch gemäss Verkehrskonzept entfernt 

werden? 

 

Christian Grichting: dies ist nicht korrekt, es ist vorgesehen die Barrieren durch Poller zu 

ersetzen. Hier musste ein entsprechendes System eruiert werden. Dies 

wurde nun gemacht und man ist an der Ausarbeitung für die Umsetzung.  

 

Priska Grichting: Was passiert mit der SIBS im alten Schulhaus? 



 

Christian Grichting: Dieser Schule wurde die COVID-19 Situation zum Verhängnis. Hier 

musste die Schule aufgrund der ausbleibenden internationalen Schüler 

wegen der Reiseeinschränkungen vorübergehend geschlossen werden. 

Im Herbst sollte der Betrieb aufgenommen werden.  

 

Stefan Röösli: Projekt 51° wie ist hier der Stand? Macht die Raiffeisen hier vorwärts?  

 

Christian Grichting: Für die Gemeinde ist dieser Zustand sehr unangenehm. Hier muss 

zwingend demnächst etwas passieren, ansonsten wird die Gemeinde 

einen entsprechenden Entscheid fällen müssen.  

 

 

Gemeindepräsident Christian Grichting dankt den ehemaligen Gemeinderäten Romana Roten 

und Wilfried Grichting für Ihre Arbeit in den letzten 4 Jahren. Da keine weiteren Fragen sind, 

schliesst Gemeindepräsident Christian Grichting die Versammlung um 22.00 Uhr, dankt allen 

Anwesenden für die Teilnahme und wünscht einen schönen Abend. Aufgrund der COVID-19 

Situation wird auf ein Apéro verzichtet.  

 

 

Der Präsident   Der Gemeindeschreiber  

Christian Grichting   Michael Bittel 


